

Medio	Las Últimas Noticias
Fecha	17-1-2014
Mención	¿Qué pasa cuando hay un solo postulante en lista de espera? Mención a la UAH

Algunos entrarán igual a la carrera, otros dependen de que alguien se eche para atrás

¿Qué pasa cuando hay un solo postulante en lista de espera?



El sistema único de admisión solo permite que las universidades hagan otro llamado si no llenan sus cupos.

Cerrado el primer proceso de matrícula en las Ues adscritas al sistema único de postulación, lo que queda de aquí hasta el próximo miércoles 22 es esperar los movimientos de las listas de espera. Si alguno o varios de los convocados en primera selección no se matricula, la lista comenzará a correr hasta llenar los cupos disponibles.

Las listas de espera están integradas por todos esos nerviosos postulantes que cumplen los requisitos mínimos para una carrera, pero tienen un puntaje menor al último aceptado en el primer llamado.

Esto ha generado listas de espera de cientos de jóvenes en algunos programas, pero también algunas nóminas conformadas por una persona. Sí, solo una, quien hoy debe estar comiéndose las uñas esperando que la lista corra para no ser el único postulante no aceptado.

Eso ocurre, por ejemplo, en Diseño en la U. Adolfo Ibañez, que hizo un llamado

a 40 postulantes y solo una quedó, en buen chileno, al aguaite. Según el sitio Teampsu.com se llama Bárbara H.: sólo un giro durante el período de retracto de quienes se hayan matriculado puede hacer que su destino cambie. "Si la carrera

está llena, lamentablemente no la podemos aceptar. La universidad respeta los acuerdos del sistema de postulación del Demre: las instituciones tienen la obligación de correr listas de espera solo hasta llenar sus cupos. Si están llenos, no

podrán hacer más llamados, aunque solo sea un caso", dice Claudia Aragón, directora de admisión de pregrado.

Otro caso, pero con un final feliz, es el de un joven que postuló a Pedagogía en Educación Física en la UC de la Santísima Concepción, y quedó, él solito, relegado a la banca. Jesualdo Cuevas, jefe de la carrera, detalla el asunto: "Del total de postulantes, 106 cumplieron el requisito de elegi-

bilidad. Ahora bien, los cupos que la universidad tiene para la carrera son 60, pero se convocó a 105. Nunca vienen a matricularse todos los convocados, ya que muchos optan finalmente por otras carreras".

La buena noticia es que la UCSC analizó el tema y el joven -quien, por cierto, se llama Guido C.- podrá matricularse. Pero se trata de una situación excepcional, explica Cuevas: "La universidad tiene la facultad de hacer llamados solo cuando no se cumplen los cupos en la carrera. Sin embargo, lo de este alumno se conversó con la Dirección de Admisión y Registro Académico y podrá matricularse".

Carreras con sólo 1 postulante en lista de espera

Carrera	Universidad	Máximo puntaje de ingreso	Puntaje último seleccionado	Número de Seleccionados	Número de Postulantes
Lic. en Artes-Mención Diseño Teatral	U. de Chile	714,5	600,3	26	27
Dibujante Proyectista	UTEM	599,2	457,1	30	31
Ingeniería Química Ambiental	U. de Tarapacá	737	455,7	30	31
Ingeniería Agronómica	U. de La Serena	595	475,1	55	56
Pedagogía en Educación Física	UC de la Sma. Concepción	623,7	439,4	105	106
Bachiller en Ciencias y Humanidades	UC de Talca	684,4	450,3	100	101
Artes Visuales	U. Diego Portales	615,4	501,8	45	46
Bachillerato en Humanidades	U. Andrés Bello	627,3	454,9	52	53
Diseño	U. Adolfo Ibáñez	735,7	538	40	41
Licenciatura en Historia	U. Alberto Hurtado	657,1	521,1	50	51

Fuente: Teampusu.com. Ues adscritas al Sistema Único de Postulación 2014.

Ues pueden crecer 15%

Las vacantes reales

Las universidades hacen un primer llamado a un número superior a las vacantes que entregan, ya que no siempre llegan a matricularse todos los que marcaron la carrera como primera preferencia. Además, las 25 instituciones del Demre -más las 8 privadas adscritas al sistema- no pueden matricular un número de alumnos mayor al 15% de la matrícula del año anterior. Si se presentan todos los convocados, la universidad debe ampliar los cupos disponibles sin superar ese 15% de crecimiento de la matrícula.

